

# Economía

## GRUPO SURA VENDE ACCIONES

Por 214 millones de dólares, Inversiones Bice Chileconsult y Bicecorp, de Chile, le compraron a Sura Asset Management su participación en la firma Sura de Seguros de Rentas Vitalicias.

SUBE PERMANECE ESTABLE BAJA

### DIVISAS

### ÍNDICES ECONÓMICOS

<b>DÓLAR</b> \$ 3.162,40 TRM AYER: \$ 3.120,04 (C) \$ 2.890 (V) \$ 2.930	<b>EURO</b> \$ 3.552,96 AYER: \$ 3.503,80 EN DÓLARES: 1.1235	<b>MONEDAS BOLIVAR</b> \$ 0,95 PESO MÉX. \$ 162,23 REAL BRASIL \$ 825,61	<b>CAFÉ (N. Y.)</b> US\$ 0,99 LIBRA AYER: US\$ 0,97	<b>PETRÓLEO (Brent)</b> US\$ 65,74 BARRIL AYER: US\$ 66,30 CRUDO WTI US\$ 56,07	<b>ACCIONES</b> 1.503,01 COLCAP AYER: 1.517,84	<b>INTERÉS (E.A)</b> 4,63 % DTF IBR (3 MESES) 4,13%	<b>UVR</b> \$ 262,8321 HOY MAÑANA: \$ 263,8882	<b>USURA</b> 29,06 % CONSUMO MICROCÉT. 54,98 %
--	---	---	--	---	---	--	---	---

## Inversión y consumo llevan a FMI a prever más crecimiento del país

El Fondo plantea reforma tributaria en el mediano plazo que elimine preferencias para sociedades y sugiere pautas para flexibilizar regla fiscal, ante más gastos por migración.

redaccioneeconomicas@eltiempo.com

La inversión y el consumo, entre otras razones, llevaron al Fondo Monetario Internacional (FMI) a elevar su pronóstico de crecimiento de Colombia del presente año a 3,5 por ciento, frente al 3,3 por ciento que proyectó el pasado mes de enero.

Según el fondo, la economía colombiana mantiene una recuperación resistente, y en el 2019 lograría una expansión de 3,5 por ciento y el año entrante, de 3,6 por ciento. Esta última estimación no tiene cambios respecto a la presentada en enero.

La misión del FMI para Colombia, encabezada por Hamid Faruque, terminó ayer su visita anual al país. Además de las proyecciones de crecimiento, el fondo reiteró la necesidad de tener un gasto más eficiente y de tomar medidas para mayor recaudo tributario.

De tal manera, una reforma tributaria en el mediano plazo debería apuntar a elevar el recaudo en 2 o 3 por ciento del PIB, para proteger la inversión



El jefe de la misión del FMI en Colombia, Hamid Faruque, explica la percepción sobre el avance del país. FOTO: BANCO DE LA REPÚBLICA

pública y programas sociales. Una reforma así incluiría eliminar regímenes preferenciales para las sociedades, ampliar la base de personas obligadas que declaran renta e IVA, protegiendo la progresividad y a los

más vulnerables. En cuanto a un mayor crecimiento este año, serán determinantes un "fuerte consumo privado y la largamente esperada recuperación de la inversión empresarial, como consecuencia del

apoyo que siguen ofreciendo las políticas".

Para Faruque, "hay tres cosas por resaltar del país: primero, hay una fuerte recuperación en la inversión; segundo, Colombia tiene unos efectos

macro por la migración; y tercero, resaltamos las políticas macro que apoyan todo este proceso, incluyendo el impulso fiscal que hemos visto este año".

No obstante lo anterior, el FMI prevé que con el crecimiento impulsado por la demanda, los desequilibrios externos se están ampliando, sobre todo lo relacionado con el déficit de cuenta corriente, que cerraría el 2019 en 3,9 por ciento del PIB.

Igualmente, la entidad señaló que el país pasa por unos "costos fiscales relacionados con la migración que resultan mayores o más persistentes de lo esperado", y dijo que si el Gobierno considera flexibilizar la regla fiscal "debería hacerlo de una forma bien definida, en términos de por qué hacerlo, qué tan larga puede ser la desviación y por cuánto tiempo, y cómo se volvería al camino original".

De otro lado, Faruque indicó que ven que la ley de financiamiento "será positiva para la inversión, pero es posible que produzca disminuciones en los ingresos desde 2020, y esto pone una presión adicional a los ajustes fiscales en el mediano plazo".

Para mejorar la eficiencia del gasto, el Fondo cita una mejor orientación de los subsidios energéticos y mejor selección de proyectos de inversión pública. También apoya el objetivo del Plan de Desarrollo de unificar el diseño del presupuesto.

## BREVES NOTICIAS DE ECONOMÍA



### MARCAS

#### Postobón fue nominada

ImasD, un estudio de diseño especializado en marcas, fue designado finalista en la categoría de packing en los premios Latin American Design Awards, que se entregan hoy en Lima (Perú), por el diseño del agua embotellada Oasis del Grupo Postobón. El resultado del trabajo refleja el compromiso que tiene la marca de bebidas no alcohólicas con la educación de los niños menos favorecidos del país, causa a la que aporta por cada botella de agua vendida en el mercado nacional. FOTO: CORTESÍA DE IMASD

### Sector farmacéutico

#### Laboratorios Heel se ampliará en el país

La compañía alemana de medicamentos Heel ampliará su portafolio de productos en el país. Como parte de ello, realiza este fin de semana, en el hotel Grand Hyatt Bogotá, un simposio internacional sobre medicina biorreguladora (que une la tradicional con la natural), con la participación de expertos locales e internacionales.

### Energía eléctrica

#### Epsa, con unidades de firma Enertolima

Por 1,68 billones de pesos, Epsa, que es controlada por Celsia, adquirió los activos de distribución y el negocio de comercialización de energía eléctrica en el Tolima, actualmente operado por la Compañía Energética del Tolima (Enertolima) y de propiedad de esta.

## Caída de 1 % en precios del petróleo impulsó el dólar hasta los \$ 3.162,3

El descenso de 1 por ciento en los precios internacionales del petróleo estuvo entre los principales factores que impulsaron el costo del dólar en Colombia.

En una jornada bastante activa, en la cual se alcanzaron a negociar más de 1.290 millones de dólares (1.729 operaciones), el precio de la tasa de cambio registró un repunte de 42 pesos, lo que llevó a la tasa promedio del día hasta los 3.162,3 pesos.

Un precio en esos niveles no se observaba desde el 31 de enero del 2018, cuando se registró una tasa de cambio de 3.163,46 pesos, según el Banco de la República.

Pese al rebote de 42 pesos en esta jornada del viernes, la última de la semana, el dólar alcanzó un precio de negociación máximo de 3.175 pesos, aunque en algunos momentos se hicieron operaciones a un costo de 3.150 pesos por un solo dólar.

Los futuros del crudo Brent cayeron 56 centavos a 65,74 dólares por barril, aunque en la semana el referente ganó 1 por ciento. A su vez, los futuros del crudo en EE. UU. (WTI), un 1 por ciento, a 56,07 dólares por barril, pero con un alza de un 0,5 por ciento en la semana.

## Ecopetrol hará una renovación casi total de su junta directiva

DE NUEVE MIEMBROS DE LA JUNTA, SOLO DOS REPETIRÁN SU PERIODO: HERNANDO RAMÍREZ Y CARLOS GUSTAVO CANO.

La compañía colombiana de petróleo, Ecopetrol, tendrá una renovación casi total de su junta directiva, según se desprende de la propuesta que llevará a la próxima asamblea de accionistas el Ministerio de Hacienda, en representación de la nación, socio mayoritario con el 88,5 por ciento.

En la plancha que se presentará a la asamblea del próximo 29 de marzo están los nombres de reconocidos empresarios de los sectores real, financiero y de la academia. De los nueve miembros que integran la junta directiva de la petrolera colombiana, solo dos repetirán su periodo, Hernando Ramírez y Carlos Gustavo Cano, lo cual indica que, de ser aprobada la propuesta de Hacienda, la renovación del directorio será del 77,8 por ciento. Así, como miembros indepen-

dientes forman parte de esta lista Orlando Ayala Lozano, quien trabajó por más de 25 años en cargos directivos en Microsoft; Luis Guillermo Echeverri Vélez, abogado con más de 20 años de experiencia en el desarrollo, mercadeo, promoción y conducción de negocios internacionales; Juan Emilio Posada, administrador de negocios y expresidente de Avianca, entre otras compañías.

Como independientes, además, figuran en la plancha del Ministerio de Hacienda Sergio Restrepo Isaza, también administrador de negocios y exdirectivo de varias compañías vinculadas al Grupo Sura, como Bancolombia; Santiago Perdomo Maldonado, administrador de empresas y expresidente del Banco Colpatría, y Esteban Piedrahíta Uribe, economista de la Universidad de Harvard y actual

presidente de la Cámara de Comercio de Cali (CCC).

Hernando Ramírez Plazas y Carlos Gustavo Cano Sanz, los integrantes independientes que repetirán periodo, fueron postulados por los departamentos productores de hidrocarburos y los accionistas minoritarios, respectivamente.

Ramírez Plazas es ingeniero químico egresado de la Universidad Nacional. Ha estado vinculado a la Universidad Surcolombiana como decano de la Facultad de Ingeniería, vicerrector académico, rector y además catedrático de la institución.

Por su parte, Cano Sanz tiene estudios de posgrado en Gobierno, Negocios y Economía Internacional de la Universidad de Harvard. Se desempeña en la actualidad como profesor en la maestría de Finanzas Corporativas del Cesa. Fue codirector del Banco de la República.

Por último, como miembro no independiente está Germán Eduardo Quintero, abogado de la Universidad Sergio Arboleda, quien se desempeña como secretario general del Ministerio de Hacienda, pues, como se recuerda, por compromisos con la Ocede, ya no hay ministros en la junta de Ecopetrol.